## Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación Embajada de España en Washington, D.C.

## CLINTON Y OBAMA PROMETEN REVISAR NAFTA



## **CONTENIDO:**

Clinton y Obama prometen revisar NAFTA

El Congreso encuentra deficiencias en la actuación de la FDA

Visite nuestro sitio

WEB EN

WWW.MAPAUSA.ORG

Tanto Hillary Clinton como Barack Obama, ambos contendientes por la nominación demócrata, han dado un paso más en sus ataques contra el Acuerdo de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA), hasta llegar a amenazar con la retirada de los EEUU del acuerdo а menos que caso de consigan, ser en Presidente, elegidos una satisfactoria renegociación del mismo.

Clinton ha dicho que "nos saldremos de NAFTA a menos que lo renegociemos en términos favorables para toda América", pero añadió que "como Presidente, confío en que seremos capaces de renegociarlo".

Por su parte, Barack Obama también dijo que, Presidente, "se asegurará de que lo renegociamos", y que "deberíamos la utilizar de potencia amenaza una retirada para asegurar que realidad se establecen estándares laborales medioambientales que sean

aplicables", refiriéndose a la necesidad de aue los estándares laborales У medioambientales aparezcan en la parte exigible y central del acuerdo, y no en anexos. Ambos han dicho que NAFTA no ha beneficiado a muchas partes de los EEUU, como es el caso del norte del estado de Nueva York o algunas áreas de Ohio.

Las partes firmantes del NAFTA pueden retirarse del mismo con una notificación previa de seis meses a las otras partes. Si esto llegara a suceder, el acuerdo seguiría en vigor para los otros dos firmantes, Canadá y México.

La Representante Comercial de los EEUU (USTR), Susan Schwab. criticó estas posiciones, porque a su juicio ponen en serio peligro algunos de los principales mercados de exportación en un momento en que estas exportaciones son muy importantes para la economía estadounidense, y dijo "dado esto sería que un proceso negociador, sería

Revisar NAFTA (viene de pág. 1)

interesante saber qué sectores exportación de serían sacrificados en el curso de esa renegociación". Schwab dijo también que es erróneo relacionar pérdidas de empleos con acuerdos comerciales. acuerdos porque estos contribuyen crear más а empleos de los que destruyen, y que solamente el 3% de los empleos que se destruyen son atribuibles los а acuerdos comerciales.

La USTR recordó también que México Canadá У son los principales mercados de exportación para los EEUU, y además estos mercados han crecido más rápidamente que los demás en los últimos años. Las exportaciones al mercado mexicano han crecido 2,5 veces desde la entrada en vigor del NAFTA.

## EL CONGRESO ENCUENTRA DEFICIENCIAS EN LA ACTUACIÓN DE LA FDA

El Congreso estadounidense ha publicado un informe sobre el caso de las toxiinfecciones por *E. coli* por consumo de espinacas, que en otoño de 2006 resultaron con decenas de enfermos y varias muertes. En

este informe se ponen de manifiesto graves deficiencias en la actuación de la FDA en su misión inspectora, en el período investigado de 2001 as 2007.

De acuerdo con este informe, se pone de manifiesto que la agencia no llevó a cabo las acciones necesarias para que se corrigieran deficiencias las graves encontradas, además no У investigó las posibles fuentes de contaminación por E. centrándose exclusivamente en la inspección de los establecimientos procesadores.

Concretamente, el informe relata que la FDA detectó condiciones deficientes en 93 de un total de 199 inspecciones а establecimientos empacadores de espinacas, y que pasó por alto deficiencias reiteradas en 38 ocasiones. Además, ocho en establecimientos ocasiones. los los inspectores negaron a acceso a los registros de la empresa.

No obstante, el informe también reconoce que la FDA sufre un déficit crónico de recursos para llevar a cabo todos sus cometidos. Precisamente, el Congreso está considerando en estos momentos diversas medidas para reforzar a la FDA.



Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación Embajada de España Washington, D.C.